
Max Grammar 10 Minutes 

No.10： 複数形 

 

POINT 1：  複数の-s 

 

        

 

    ex)  I have a brother and two sisters.  

     

1 人の時は a（an）を付ける  ２人の時は名詞の最後に sを付ける  

  

 

 

 

 

1  普通の場合    s をつける 

 book → books friend → friends 

2   -s、-x、-sh、-ch、-o で終わる語の場合    es をつける 

 bus →  buses box（箱） →  boxes 

 dish（皿） →  dishes watch（時計） →  watches 

 tomato → tomatoes potato → tomatoes 

     boxes（ボックスズ）より boxes（ボックスィーズ）の方が言いやすいでしょ 

3   母音 + y で終わる語の場合    普通に s を付ける 

 boy → boys monkey（サル） → monkeys 

         y の前が o とか e といったように母音の場合は s を付けるだけだよ 

4   子音 + y で終わる語の場合    y を i に変えて es を付ける 【 y → ies 】 

 city（町） → cities country（国） → countries 

 lady（女性） → ladies baby（赤ちゃん） → babies 

         y の前が子音（アイウエオ以外の音）になっていることに注意 

5   -f、-fe で終わる語の場合    f、fe を v に変えて es を付ける【 f / fe → ves 】 

 leaf（葉） → leaves knife（ナイフ） → knives 

     f、fe で終わる語の場合は、普通はこのルールだよ 

   s を付けるだけのものもある 

 roof（屋根） →  roofs   

    これは例外だよ。中学のうちはこの roof だけ覚えていれば十分だよ 

 

 特別な複数形： s を付ける形ではないよ ★重要 

man → men woman → women 

tooth（歯） → teeth foot（足） → feet 

child → children person（人） → people 

複数（2 つ以上のもの）には最後に s をつける 複数の s 

複数形の sと言っても、実はｓだったり、esだったり種類があるよ。

その名詞の最後の音や文字に気を付けて、ルールを確認しよう 



POINT 2:  s の発音 

 

 まずは有声音と無声音を理解しよう 

有声音 発音する時にのどが震える音 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

無声音  発音する時にのどが震えない音 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  有声音で終わる語  → [z]  … 複数の s も有声音「ズ」 

  （ただし、ds は「ズ」と一緒に発音する） 

   pens（ペンズ） eyes（デイズ） kids（キッズ） 

 

  無声音で終わる語  → [z]  … 複数の s も無声音「ズ」 

  （ただし、ts は「ツ」と一緒に発音する） 

   caps（キャップス） desks（デスクス） cats（キャッツ） 

     

   [s
ス

]  [z
ズ

],  [ ʃ
シュ

]  [ ʒ
ジュ

],  [ t ʃ
チュ

]  [dʃ
ヂ

] で終る語 → 言いやすいように「ィーズ」 

   classes（クラスィーズ） dishes（ディシィーズ） bridges（ブリジィーズ） 

 

 

 

 

 

POINT 3:  I like の目的語 

 

  単数形     複数形 

  I like a car    I like cars.  

 

 

 

 

複数の-s には 3 種類の発音がある： [z
ズ

]、 [s
ス

]、 [ i z
イーズ

] 

 

クラスス 

ブリッジズ 

ス、ズが連続すると言いにくい 

クラスィーズ 

ブリッジィーズ 

イーズ、って間に挟むと言いやすくなったね 

今やっているのはあくまでも音のこと 

→ 発音のルールは音で判断をする 

ノドに手を当て

ると分かるよ 

S の 3 つの発音 

好きなものはいくつあってもうれしい！ 1 台じゃなきゃダメというわけじゃない 



CHECK 問題 10 

 

 A    ・次の名詞を複数形に書き換えなさい。 

・複数形の s, es の発音が 「ズ」、「ス」、「イーズ」 のいずれになるか答えなさい。 

 （特別な複数形はのぞく）。 

01    bank（銀行） 02    baby 

03    leaf 04    bus 

05    box 06 child 

07 key（カギ） 08 friend 

09 college（大学） 10 dish 

11 foot 12 man 

13 day 14 shop 

15 woman 16 lady（女性） 

 

 B   日本語を参考に、下線部に適当な語句を入れなさい。名詞は複数形にすること。 

 

01   私は辞書を 2 つ持っています。 (dictionary) 

 I                                            . 

02   多くの子供がこの歌を好きです。 

 Many                               this song? 

03   私はキャンディーが好きです。  (candy) 

 I                                             . 

04   あなたは今日テストがありますか。 

 Do you                                  today. 

05   私はポテトとトマトが好きです。   

 I                                             . 

06   これらの動物は葉っぱを食べます。  (leaf) 

 These animals                                               . 

07   私は毎日お皿を洗います。 （dish） 

 I                                                  every day. 

08   男の子たちは電車が好きです。 

                     like                       . 



CHECK 問題 10 解答 

 

 

 A   

01    bank ス 02    babies ズ 

03    leaves  ズ 04    buses ィーズ 

05    boxes ィーズ 06 children  

07 keys  ズ 08 friends ズ 

09 colleges ィーズ 10 dishes ィーズ 

11 feet 12 men 

13 days ズ 14 shops ス 

15 women 16 ladies ズ 

 

 

 B  

01   have two dictionaries 

02   children like  

03   like candies 

04   have tests 

05   like potatoes and tomatoes 

06   eat leaves 

07   wash dishes 

08   boys  /  trains 

 


